
IL RIASSUNTO DELLE PRINCIPALI  ATTIVITÀ svolte  fino a inizi  2013.

Nonostante  le  tante  difficoltà  che  incontriamo,  sia  per  i  tanti  impegni  che  cerchiamo  di 
affrontare, sia per le resistenze che, anche a causa della fase critica attuale, riscontriamo da 
parte dell’Amministrazione, il nostro lavoro continua.
Ci sostiene la volontà di operare per migliorare l’ambiente dove viviamo per il bene di tutti.
Vogliamo essere cittadini partecipi delle scelte che decidono del futuro nostro e delle prossime 
generazioni.

“LIBERTA’ E’ PARTECIPAZIONE” 

 Ottobre 2011

FESTA del Comitato di Quartiere a P.zza Risorgimento

 Novembre 

Notifica alle Amm.ni di Albano e Ariccia di creare un tavolo Tecnico congiunto per 
discutere di Viabilità e di percorsi del trasporto pubblico all’interno del Quartiere, sulla base 
di segnalazioni e proposte avanzate da ns Comitato

 Dicembre 

Il Comitato partecipa alla iniziativa Natale Pulito, “ Tu sporchi, Io pulisco “

 Gennaio 2012

incontro con Assessore ai trasporti Pubblici, Vigili di Albano e Ariccia e responsabile della 
ditta Onorati per migliorare la viabilità del trasporto pubblico all’interno del quartiere (Vedi 
richiesta di Novembre )
A seguito delle nostre insistenze le navette di collegamento Albano-Ariccia-Genzano, prima 
a gasolio  e  inquinanti,  sono state  sostituite  con quelle  a  metano,  si  avvia uno studio di 
fattibilità per modificare il percorso dei Bus Navetta extraurbano Albano Ariccia Genzano 
trovando un percorso più periferico al quartiere Villa Ferraioli.

Partecipazione al Presidio organizzato dal Coordinamento Comitati durante i tre giorni di 
Consiglio  Comunale  per  sostenere  l’approvazione  del  Regolamento  di  Partecipazione 
popolare;  la delibera viene approvata,  il  Regolamento entrerà formalmente in vigore il  3 
Aprile.



 Febbraio

Protocollato al comune di Ariccia un documento con la richiesta di miglioramento dei servizi e 
della viabilità adozione sensi unici e recupero posti macchina sottoscritto da oltre cinquanta 
residenti.

Oggetto: - disservizi e carenze storiche del  un quartiere periferico di Villa Ferrajoli
 località Roccolo;

- miglioramento della Viabilità nella zona alta tra Via Virgilio e 
Via Parco Chigi.

 Marzo

Sopralluogo con il  geometra dell’Uff.  Tecnico comunale per interventi  di  manutenzione 
sugli alberi di Via Virgilio in relazione alla richiesta corredata di progetto indicativo per 
realizzare le piazzole di drenaggio da realizzare alla base degli alberi. 
Partecipazione all’assemblea pubblica tenutasi presso il centro anziani Pavona, organizzata 
insieme agli altri Comitati, per la presentazione degli elaborati del Laboratorio Urbanistico 
Partecipato per la riqualificazione di Albano.

-Partecipazione alla manifestazione pubblica contro l’Inceneritore.
             

 Aprile

A seguito delle nostre ripetute richieste, vengono finalmente realizzati tre interventi pilota 
ovvero si realizzano tre piazzole di drenaggio alla base di un albero di castagno e di due tigli 
nella parte alta di Via Virgilio. Ci viene promesso che le altre per i rimanenti tre castagni 
compresi i Tigli, verranno effettuate entro Maggio.

 Maggio 

Partecipazione attiva all’evento “Albano in cucina” , organizzato dal nostro Comitato presso 
il Centro anziani di Borgo Garibaldi.
-Seconda Ricognizione del quartiere con il geometra del Comune per segnalare e ribadire 
già  quanto  relazionato  in  un  precedente  incontro  di  quali  interventi  a  nostro  avviso  ha 
bisogno il quartiere per avere quel minimo di decoro e dignità che merita.
-Partecipazione  alla  Conferenza  sulla  tutela  e  salvaguardia  del  Territorio:  “Albano  può 
diventare la città che vorremmo?”,  organizzata dal Coordinamento dei Comitati  per una 
proposta  di  sostenibilità  del  territorio,  con  la  partecipazione  della  Presidente  del  WWF 
Lazio.
-Assemblea pubblica: Quali sono e come funzionano gli strumenti di partecipazione

 Giugno 

Notificata  alla  Amm.ne all’indirizzo  dell’Uff.  Tecnico  un nuovo documento  che oltre  a 
riportare il rinnovo di richieste e segnalazioni di interventi vari nel Quartiere, molti dei quali 
oggetto  della  ricognizione  di  cui  sopra,  reclamiamo  una  Risposta  formale  su  quanto 
richiesto,  
-29  Giugno,  convocazione  di  una  Assemblea  cittadina  per  illustrare  alcuni  progetti  di 
riqualificazione  elaborati  dal  Laboratorio  Urbanistico  Partecipato (LUPo),  occasione  per 
incontrarci e discutere insieme le problematiche del Quartiere, raccogliere da Voi ulteriori 
segnalazioni  e  suggerimenti,  ma  soprattutto  stimolare  un  libero  dibattito  sulle  proposte 
ipotizzate.



 Settembre 
- partecipiamo alla campagna di Promozione del Compostaggio domestico, e raccolta 
selezionata della Plastica nelle Campane stradali  

 Ottobre
- si concorda di avviare uno studio di fattibilità per il recupero e riqualificazione di alcune aree 
Verdi del nostro Quartiere, come il Parco Via F. Cervi; l’area sottostante la Porta laterale 
sinistra del Castrum attualmente insediata da un parcheggio; lo spicchio di verde di raccordo tra 
i piani delle strade di Via Virgilio e Via L. Partica.

 Dicembre
Grazie alla collaborazione di un nostro amico Agronomo, procediamo ad un sopralluogo nell’ 
area verde denominata Parco F. Cervi, per verificare lo stato delle alberature e sostenere la 
necessità di un intervento di manutenzione straordinaria.

 Gennaio 2013
-prendiamo contatti con la Ass.ne San Francesco che opera in particolare nel campo del 
volontariato di sostegno alle famiglie bisognose e offriamo come comitato la disponibilità a 
raccogliere i tappi delle bottiglie di plastica essendo materiale più pregiato per il successivo 
riuso e riciclo. 

 Febbraio

-Successivamente al reinsediamento del Sindaco di Ariccia, E. Cianfanelli il Coordinamento si 
incontra per riprendere con la Amm.ne di Ariccia alcuni temi lasciati in sospeso come 
l’organizzazione di un Consorzio per affrontare in modo sinergico e intercomunale, 
l’organizzazione delle Isole Ecologiche per procedere ad una raccolta differenziata di Territorio. 
-Incontro con il dirigente del Comune Ing. Farro (dopo sollecito al Sindaco nel rinnovare le 
richieste di interventi nel Quartiere)  per discutere sugli interventi possibili rispetto alle richieste 
contenute nella nostra Relazione inviata alla Amm.ne .
- Lettera protocollata alla Amm.ne per sollecitare la richiesta di intervento di manutenzione 
straordinaria  sulle alberature dei Castagni a Via Virgilio

 Marzo
Proponiamo ai residenti che si affacciano sul parco F. Cervi di partecipare all’iniziativa:
 “ e riprendiamoci cura del nostro Verde” ovvero la domenica mattina del 9 marzo, armati di 
rastrellino  e forbici andiamo a dare una ripulita all’area verde di quello che vorremmo 
diventasse davvero un Parco, con tanto di nome proprio; con l’occasione promuoviamo anche 
una raccolta di firme per richiedere alla Amm.ne di provvedere alla manutenzione straordinaria 
e di sostenere un progetto di riqualificazione proposto dai cittadini.

Inoltre, alcuni membri del Direttivo fanno parte nell’ambito del Coordinamento Comitati, 
delle commissioni: Decoro Urbano e Rifiuti, ; Elettrosmog; Servizi Sociali e Sanitari.


